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DISCURSO 
 

DESEMBARGADOR SÉRGIO ANTÔNIO DE RESENDE - 

PRESIDENTE DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA DE MINAS 

GERAIS 

 

INSTALAÇÃO DA 2ª VARA CRIMINAL E DA INFÂNCIA E 

DA JUVENTUDE DA COMARCA DE ITAÚNA 

 

26 de junho de 2009 – 16 horas - Fórum 

Desembargador Mário Matos - Praça Doutor Augusto 

Gonçalves, 10  

 

   A comarca de Itaúna é referência para o 

Brasil e para o mundo, com seu modelo bem-sucedido de 

Associação de Proteção e Assistência aos Condenados – 

APAC. Aqui, a comunidade decidiu abraçar a causa dos 

apenados e conseguiu transformar as estatísticas 

convencionais no tocante à recuperação e reinserção social 

de condenados. Mais que reverter os números, a APAC de 

Itaúna deixa continuamente a mensagem de que a 

religiosidade, o afeto e a solidariedade podem mudar o 

rumo das coisas. 
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   O mundo capitalista tem gerado o 

consumismo, o individualismo e o isolamento. As pessoas 

acionam cada vez mais o Judiciário, quando, muitas vezes, 

poderiam tentar a via do diálogo e das soluções 

compartilhadas dentro da própria comunidade. 

 

   Percebe-se um louvável desenvolvimento da 

consciência de cidadania, com maior atenção aos direitos, 

principalmente a partir da Constituição de 88. Por outro 

lado, verifica-se também a fragilização das relações 

sociais, da identidade construída na convivência em grupo. 

 

   Mas, Itaúna representa uma lição para 

todos. As pessoas resolveram assumir problemas sociais 

relevantes, reforçando a ideia de que “a união faz a força”. 

 

   Por isso, é com muita alegria que estou 

aqui, para a instalação da 2ª Vara Criminal e da Infância e 

da Juventude desta Comarca. Ampliar a estrutura de 

atendimento é imprescindível, para amenizar a questão da 

morosidade, tão criticada pela população. 

 

  

 



 3 

     

   Mensalmente, é distribuída uma média de 

570 novos processos na Justiça Comum de Itaúna e, nos 

Juizados Especiais, são distribuídas outras 700 ações, 

segundo as estatísticas de janeiro a abril deste ano. Quase 

21 mil processos estão em andamento na Comarca. 

 

   Como se pode perceber, trata-se de uma 

expressiva movimentação processual, a exigir dedicação 

dos magistrados, servidores e operadores do direito. 

 

   Foi, justamente, a grande demanda um dos 

fatores que motivou a instalação de mais uma vara judicial 

na Comarca, viabilizada pela existência de espaço físico e 

quadro de servidores, para atender às novas necessidades. 

 

   É necessário que todos saibam que, em 

todo o Judiciário de Minas, existem várias carências e 

reivindicações. Infelizmente, é impossível atender a todas. 

O orçamento é reduzido, exigindo que sejam definidas as 

prioridades de atendimento. 
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   Observando essas questões, foi 

estabelecido o cronograma de investimentos na Primeira 

Instância. É importante lembrar que está sendo dada 

prioridade para as comarcas, tendo em vista as grandes 

necessidades detectadas no primeiro grau. 

 

     O sonho era poder atender a tudo e a 

todos. Como isso não é possível, estão sendo 

contempladas 18 comarcas desde o início até o final de 

2009. 

 

   A grande esperança é de que a situação se 

reverta e, em 2010 – ou, quem sabe, ainda este ano – 

novas melhorias possam ser feitas. 

 

   Citando o nome do Diretor do Foro, Juiz 

Geraldo Rogério de Souza, cumprimento os magistrados e 

servidores, bem como os membros do Ministério Público, 

defensores públicos e advogados que atuam em Itaúna. 
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   Reforço a importância de fortalecimento do 

serviço público, com políticas e ações voltadas para o 

desenvolvimento da comunidade. E esse desenvolvimento 

significa muito mais que aprimoramento econômico, mas, 

sobretudo, harmonia e bem-estar social. 

 

   Os representantes do Judiciário, Executivo e 

Legislativo possuem missão especial no sentido de atender 

às reais necessidades das pessoas que, nesta Comarca, 

demonstram interesse e aptidão para as soluções coletivas. 

O cidadão e homens públicos de Itaúna têm demonstrado 

que a participação social pode transformar a realidade. 

 

   Parabéns! Desejo que esse entusiasmo seja 

renovado constantemente, em prol de toda a comunidade. 

 

   Muito obrigado a todos. 

 

    

 

    

 

    

 


